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   Gabinete do Presidente do Conselho de Administração                

 

MENSAGEM DO PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO AOS 

TRABALHADORES DA EMPRESA PORTOS E CAMINHOS DE FERRO DE MOÇAMBIQUE 

POR OCASIÃO DO ANO NOVO 

 

Caros Colaboradores, 
 
Estimados Colegas, 
 

Estamos a escassos dias do final de 2014. Gostaria, nesse sentido, de vos dirigir 

algumas palavras de felicitações, por ocasião do dia da Família e da passagem 

de ano. Mas antes, aproveitaria para partilhar convosco um breve balanço das 

inúmeras actividades que realizámos neste ano, enquanto empresa pública de 

transporte de passageiros e de mercadorias. 

Este ano é, por coincidência, o primeiro ano do presente Conselho de 

Administração. Apresentou-se como um ano de grandes desafios caracterizados 

pela prossecução de busca de soluções modernas e competitivas de transporte 

e de logística que possam responder à tremenda procura do nosso mercado 

interno e da região Austral, onde o nosso País é a principal porta de entrada e 

saída para os países do hinterland.  

 

Apesar desses desafios, e graças ao empenho de todos os colaboradores, 

desde do nível operacional ao estratégico, apraz-me afirmar que a nossa 

Empresa registou, conforme dados provisórios referentes a Outubro de 2014, 

resultados positivos nos seus variados domínios, designadamente, ao nível do 
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transporte ferroviário de passageiros e carga bem como, manuseamento 

portuário, o que nos motiva bastante para continuarmos a “perseguir” o grande 

objectivo que é de reunirmos condições para competirmos nos moldes modernos 

que o actual mercado exige.  

 
Assim, no plano Operacional, no período de Janeiro a Outubro, podemos 

constatar que a empresa teve um desempenho positivo na área portuária, tendo 

registado um crescimento de 2%, comparativamente ao igual período do ano 

passado. O mesmo se pode dizer em relação à área ferroviária, onde o 

crescimento foi de 21% em relação ao ano passado.  

Na componente de Investimentos, só para citar alguns, incrementámos a 

capacidade da Linha de Sena para que, muito em breve, possa atingir uma 

capacidade de 20 Milhões de Toneladas por Ano; Reconstruímos, na Linha de 

Ressano Garcia, 2 Pontes nos kms 74+100 e 78+650, assim como reforçámos 2 

Pontes nos kms 61+900 e 71+600, para que possam acolher composições entre 

60 e 75 vagões, entre outros. 

 
No plano Social o destaque vai para os nossos esforços tendo em vista a 

mitigação do problema de transporte de passageiros, cuja procura tende a 

crescer exponencialmente. Assim, alegra-nos constatar que, de Janeiro deste 

ano até ao mês de Outubro transportámos 171.52 milhões de passageiros-

quilómetro, contra 132.32 milhões de passageiros-quilómetro realizados em 

período homólogo de 2013, o que representa um crescimento de 30%. Apesar 

de ser um serviço iminentemente de cariz social, nós, como gestores públicos, 

temos vindo a envidar esforços tendentes a encontrar uma melhor forma de 

satisfazer a demanda, contribuindo para minorar a angústia e o sofrimento de 

milhares de cidadãos que diariamente procuram os nossos serviços.  
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Estimados Colaboradores, 

Com esta breve retrospectiva de realizações positivas, pretendo reconhecer e 

enaltecer, como afirmei, o esforço conjunto empreendido por todos nós enquanto 

servidores públicos na contribuição para o desenvolvimento do país. Nós como 

gestores desta empresa sempre acreditámos que é com os recursos humanos 

qualificados que poderemos atingir resultados desejados. Aliás, é nessa 

perspectiva que, no leque das acções realizadas, apostámos, também, na 

componente de formação e capacitação profissional de 385 colaboradores, nas 

áreas específicas designadamente, Maquinistas, Revisores de Material 

Circulante, Auxiliares de Manobras, Factores, Técnicos de Via e Capatazes de 

via. E todas estas acções são acompanhadas rigorosamente de uma nova 

postura em relação às medidas de Higiene, Saúde e Segurança Ocupacional 

que, como devem estar a saber, estamos empenhados na adopção de uma 

política de “Tolerância Zero” no domínio de segurança. 

Caros Colaboradores, 

Em meu nome e do Conselho de Administração, queremos congratular e felicitar 

a cada um de vós, pelo empenho e esforço dedicados em prol da empresa para 

o cumprimento dos objectivos que estavam definidos para o ano de 2014.  

E, antes de terminar, gostaria de manifestar a minha expectativa de que no 

próximo ano de 2015 possamos dar mais e melhor de cada um de nós pois, 

acredito nas nossas potencialidades para fazermos a diferença no que de nós se 

espera, quanto à crescente demanda e a esperada competitividade dos nossos 

serviços ferro-portuários estimulados pela actual procura dos vários utilizadores, 

com destaque para os que exercem a actividade de exploração de minerais e 

hidrocarbonetos, para além de outra carga diversa.  

Da parte do Conselho de Administração, fica registado, desde já, o nosso 

compromisso e desejo de continuarmos com o processo de organização e 
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estruturação da nossa empresa, acção em curso, e a capacitação e o 

desenvolvimento da força de trabalho, através de acções de formação e 

qualificação dos nossos colaboradores, bem como a adequação dos 

instrumentos para o desenvolvimento do plano de carreiras profissionais e a 

avaliação de desempenho. 

 
Desejo a todos vós e vossas estimadas famílias, votos de Festas Felizes e um 

Ano Novo de 2015 cheio de muita Saúde, Paz e Prosperidade! 

 

Maputo, aos 23 de Dezembro de 2014. 

 

O Presidente do Conselho de Administração  

Dr. Victor Pedro Gomes 
 

 

 

 


